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DURANGO, DGO.
Los lobos canadienses que

viven en el Zoológico
Sahuatoba tendrán una mejor
calidad de vida con la
construcción de un nuevo
hábitat, más acorde a sus
necesidades.

Toño Ochoa informó que este
proyecto se creo para que el
parque se mantenga como el
refugio ideal para la
conservación de especies
silvestres en cautiverio como
los lobos, así como para
aumentar las capacidades
turísticas y educativas del
lugar.

El nuevo espacio será más
amplio que el albergue en el
que se encuentran actualmente,
para cumplir con los
requerimientos para el
adecuado desarrollo de estos
animales territoriales.

Como en el resto de los nuevos
hábitat que construirá en los
siguientes meses, indicó que

este exhibidor replicará el
hábitat natural de los lobos, al

tiempo que permitirá a los
visitantes una mejor vista para

disfrutar de la naturaleza y que
el zoológico siga como el

predilecto de duranguenses y
turistas.

Un mejor hogar para los lobos del
Sahuatoba: Toño Ochoa



LA GUAJOLOTA, MEZQUITAL, DGO.-

“Vienen cosas nuevas para el
Mezquital, y este año traemos
más de 180 millones de pesos en
caminos, revestimientos, techos,
pisos, agua, drenaje y más”,
aseguró el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al visitar
nuevamente la comunidad La
Guajolota, donde entregó
patrullas nuevas, inició obras y
llevó paquetes alimentarios para
las familias de la región.

En esta gira de trabajo, Villegas
Villarreal, dio arranque a la
construcción de la Plaza Cívica
“La Guajolota”,  la cual, por
muchos años había sido
solicitada por sus habitantes;
contará con andadores, jardines,
equipamiento de bancas, asta
bandera y alumbrado público.

Allí, el Mandatario hizo entrega
de mil 500 paquetes alimentarios,
así como de 9 patrullas que serán
distribuidas en diferentes
comunidades del Mezquital para
brindar mayor seguridad a las
familias. 

Al dejar en claro que no hay
pretextos para dejar de atender
las comunidades que están
alejadas y tienen difícil acceso, el
Gobernador anunció la
pavimentación de dos calles, el
mejoramiento de los caminos
Guajolota - Aguilillas y Guajolota
- Milpillas, donde también se
atenderán alcantarillas y vados,
para que las personas se puedan
trasladar de forma rápida y
segura. 

También, adelantó que se
realizarán trabajos de
construcción, rehabilitación y
mantenimiento de redes de agua

potable en diferentes zonas, así
como la electrificación y otras
obras en escuelas, a la par, dijo
que se buscará tener un camión
recolector de basura en esta
localidad. 

“Gracias a que el Gobernador,
nunca nos ha dejado solos,
estamos concretando e iniciando
obras que van a beneficiar a los
mezquitalences, le agradecemos
porque usted siempre ha visto y
trabajado en favor de nuestro
Mezquital”, expresó el presidente

municipal, Iván Soto Mendía, al
reiterar que seguirán trabajando
en equipo para avanzar en esta
región. 

Por su parte, el director de obras
en el Mezquital, Ángel Chaidez,
detalló que con el respaldo del
Gobierno Estatal, está en proceso
ya el camino Chapulín-Charcos y
que esta obra, une los dos ejes
carreteros del municipio, lo cual,
facilita el traslado de las dos
zonas principales. 

Añadió que iniciarán trabajos de
techo firme de lámina
galvanizada para los poblados de
La Guajolota, Los Amoles,
Milpillas y Aguilillas, además de
que ya esta en proceso la
construcción del domo en la
Escuela Primaria de La Guajolota. 

Villegas Villarreal aprovechó su
visita a esta comunidad para
recorrer el Hospital Integral,
donde escuchó y atendió las
necesidades del personal médico,
a quienes les garantizó que muy

pronto esta institución estará
funcionando al 100 por ciento, las
24 horas, los sietes días de la
semana. 

Para finalizar, les dio otra buena
noticia: que los primeros días de
agosto, el Gobierno del Estado
contará con ambulancia aérea e
iniciará un programa de unidades
móviles con quirófano, rayos x,
ultrasonido, odontólogo y salud
mental, que irán a todas las
comunidades donde no hay
centros de salud.
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Responde Esteban a comunidades indígenas del
Mezquital con patrullas, obras y apoyos



DURANGO,DGO.

Con el respaldo del Gobierno
de Esteban Villegas para
reactivar el servicio de
procuración de órganos, en el
Hospital General 450, se
realizó la primera donación de
tejido músculo esquelético,
con la que suman de enero a
la fecha, un total de diez
donaciones y 39
procuraciones.

En este sentido, la doctora
Marcela Ibarra Aguirre,
coordinadora de donación y
trasplantes del Hospital
General 450 señaló que,
gracias a la sensibilidad del
Mandatario Estatal y el
compromiso de querer brindar
una nueva oportunidad de
vida a los duranguenses, se
reactivó de manera
satisfactoria el área de
procuración y donación de
órganos, logrando avanzar
con pasos firmes en este tema.

Dio a conocer que,
nuevamente en el Hospital
450, se llevó a cabo una
donación;  “esta debemos
destacarla, porque además de

ser la décima, es la tercera
multiorgánica, lo que significa
que varias personas tendrán
nuevas oportunidades de vida,
gracias a una persona con
gran corazón” dijo Ibarra
Aguirre.

Añadió que, algo
sobresaliente en esta
donación, es que, gracias a
que los familiares son
sensibles con el tema, dijeron
sí a otorgar un músculo
esquelético, siendo este el
primer procedimiento de este
tipo en lo que va del año.

“Nuestro héroe de vida, es un
varón de 58 años, el cual tan
solo con la donación de
huesos y tendones, podrá
ayudar hasta a 300 personas,
pero también se donaron sus
dos córneas y sus dos riñones”
detalló.

La Coordinadora, hizo
énfasis al decir que, aunado a
la sensibilidad del gobernador
Esteban y la secretaria de
Salud, Irasema Kondo respecto
al tema de la procuración y
donación de órganos, algo que
les ha ayudado de
sobremanera, son las
campañas de concientización

que se han realizado en
municipios y dependencias de
gobierno, siendo en esta
última, de donde procede el
donante de 58 años.

"Para nosotros es
satisfactorio ver que la
campaña rindió frutos y
seguirá rindiendo, ya que
aumentaremos los trabajos de
concientización" apuntó.

De esta forma, también

celebró el que después de diez
años de contar con una lista
larga en espera de donación
de corneas, esta fue concluida,
todo gracias a la donación
altruista, por lo cual, hizo
nuevamente la invitación a los
duranguenses para que digan
sí a la donación de órganos y
les pueda brindar una
segunda oportunidad de vida
a quienes lo necesitan.
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En el Gobierno de Esteban se realiza la
primera donación de hueso para trasplante



DURANGO, DGO.

Niñas, niños, adultos y personas
de la tercera edad se han activado
con el programa Deporte en tu
Barrio, en diversas colonias y
poblados, porque mejorar la
calidad de vida de los
duranguenses es prioridad de
Toño Ochoa. 

Por esto informó que personal
del Instituto Municipal del
Deporte (Inmude) ha acudido a
las colonias Luz del Carmen,
Legisladores, Gobernadores, Juan
Lira, San José, Paseo de las
Praderas y el poblado Gabino
Santillán para activarlos de forma
divertida. 

Deporte en tu Barrio llega a las
zonas más vulnerables, por lo que
destacó que ha sido otra
oportunidad para apoyar a
quienes más lo necesitan, por
ejemplo, en la Juan Lira
entregaron tenis a los niños
participantes. 

El programa se ha convertido en
una forma de promover la
cohesión social, la salud y la
recreación, ya que es periodo
vacacional, con encuentros de
fútbol, voleibol, futbeis, atletismo
y actividades recreativas, añadió
la directora del Inmude, Liliana
Juárez.
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Diversión familiar con Deporte en tu Barrio: Toño Ochoa



GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Con el objetivo de impulsar las
habilidades lógicas de los
estudiantes en el área de
programación, un grupo de
alumnos de la Facultad de
Ingeniería, Ciencias y
Arquitectura (FICA) de la
Universidad Juárez del Estado
de Durango participó en el 8 °
ITS San Pedro Contest, una
competencia regional que
promueve el razonamiento
lógico para la resolución de
problemas en áreas relacionadas
con ciencias de la computación,
sistemas computacionales,
informática y disciplinas afines.

El evento fue organizado por el
Instituto Tecnológico Superior
de San Pedro de las Colonias y
contó con la participación de 83
equipos, con un total de 332
participantes, entre estudiantes
y coaches, provenientes de
diversas universidades y
escuelas de educación media-
superior de la región y el estado.

Los profesores Armando Sáenz
Esqueda y Fabián Gallegos, del
área de Ingeniería en Sistemas

Computacionales y
Administrativos y Tecnologías
Computacionales de la FICA,
fungieron como entrenadores
de los trece estudiantes
participantes, quienes lograron
posicionarse entre los 15
equipos con los puntajes más
altos en la competencia virtual
de cinco horas. Cada solución
presentada por los equipos fue
evaluada en tiempo real
mediante un algoritmo de
Inteligencia Artificial, que
asignó puntajes a cada uno.

Armando Sáenz Esqueda,
docente investigador, destacó el
desempeño sobresaliente de los
estudiantes de la UJED, y señaló
que este tipo de eventos les
permite mejorar sus
habilidades lógicas para el
desarrollo de algoritmos,
brindando espacios que
fomentan el desarrollo de
software entre los estudiantes.

Por su parte, Fabián Gallegos
afirmó que la participación en
estas importantes actividades
académicas fomenta el trabajo
colaborativo entre los
estudiantes para la creación de
proyectos.
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Estudiantes de la UJED destacan en
competencia regional de programación

La Facultad de Ciencias Exactas tendrá presencia en eventos internacionales
DURANGO, DGO. 
La Facultad de Ciencias Exactas

de la Universidad Juárez del
Estado de Durango tendrá una
destacada presencia en dos
congresos internacionales, como
parte de sus esfuerzos por
fomentar la ciencia con
perspectiva de género. La
Facultad cuenta con el "Club de
Matemáticas para mujeres, niñas
y adolescentes", en el cual
participan catedráticas,
investigadoras y alumnas. Este
proyecto tiene como objetivo
promover el interés de las niñas
en las matemáticas y ha tenido
un gran éxito en su primera
etapa, lo que le ha abierto la
oportunidad para presentarse en
eventos internacionales.

La promoción de este programa
que busca hacer visibles a las
mujeres en el área de las
matemáticas desde el quinto
grado de educación primaria,
comienza a rendir frutos

importantes. En septiembre, la
Facultad de Ciencias Exactas será

la única sede en México en
participar en un evento

internacional que se lleva a cabo
en Argentina, llamado "Día de

Ada, mujer matemática y primera
programadora del siglo XIX". Este
evento, creado en 2009, celebra a
las mujeres en la ciencia y tiene
como objetivo promover
programas que las alienten a
seguir en el campo científico.

Además, el programa también
será presentado en el
decimoprimer Congreso
Iberoamericano de Ciencia,
Tecnología y Género en España, lo
que representa un
reconocimiento a las acciones con
perspectiva de género que lleva a
cabo la Facultad de Ciencias
Exactas.

Estas participaciones en eventos
internacionales demuestran el
compromiso de la Facultad en
promover la igualdad de género
en la ciencia y resaltar el papel de
las mujeres en este campo. Es un
logro destacado y un impulso
para seguir promoviendo la
participación de las mujeres en
las ciencias exactas.
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DURANGO, DGO.

Para proteger a las
duranguenses de la violencia
de género, Toño Ochoa ha
comenzado con la
rehabilitación de 22 botones de
pánico que dejaron de servir
luego de que fueron
vandalizados. 

“Iniciamos los trabajos con
urgencia para ponerlos a
funcionar cuanto antes, dado
que es la ciudadanía quien está
demandando este servicio,
principalmente de los ubicados
en el CBTIS 110, CBTIS 89,
Facultad de Psicología y el
CCH”, expresó.

A estos botones, indicó, les
falta principalmente el
cableado de luz, cámara de
vigilancia 360, o bien, no
cuentan con la tarjeta que se
encarga de enviar la alerta
directamente a la Dirección
Municipal de Seguridad
Pública. 

Debido a la importancia de
estos equipos ya que han sido
de gran utilidad para brindar
auxilio a mujeres y hombres en
situación de riesgo, aseveró
que en breve estarán al 100 y
llamó a la ciudadanía a
cuidarlos, y es que solo 14
botones no han sido
vandalizados.

Rehabilitan
botones de pánico
vandalizados
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Regresó la
tradicional
cabalgata
“General
Francisco
Villa” en el
Gobierno de
Esteban

Durango, Dgo. 
Un día de diversión y tradición
pasaron cientos de
duranguenses y amantes del
mundo ecuestre con el regreso
de la tradicional cabalgata
“General Francisco Villa”, donde
participaron más de 3 mil
jinetes, encabezada por el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, como parte de las
festividades de la Feria y en el
marco del 460 Aniversario de la

ciudad de Durango. 

Posteriormente, los cabalgantes
disfrutaron de una convivencia

junto con el Gobernador, su
esposa Marisol Rosso, el
presidente municipal Antonio
Ochoa, el director de Ferias,

Espectáculos y Paseos
Turísticos, Lauro Arce y demás
autoridades, donde a petición de
este sector, fue develada por el

presidente de la Asociación de
Cabalgantes de Durango, Jesús
Quiñones Casas, la “Escultura al
Cabalgante”.

Convoca Congreso a Foro Estatal Indígena en materia electoral
DURANGO, DGO. 
Este martes 25 de julio se llevará

a cabo el Foro  Estatal  de
Consulta con los pueblos y
comunidades indígenas, con la
finalidad de establecer acuerdos y
consensos en relación a la
reforma electoral, informó la
diputada Gaby Hernández López.

“Se consolidará una reforma
electoral con las voces de todas y
todos”, precisó la presidenta de la
Comisión de Gobernación, quien
se encargará de elaborar el
dictamen de la reforma en la
materia. 

Detalló que la consulta se
realizará  en el Salón Ginés
Vázquez del Mercado, en el Hotel
Best Western Plus, Plaza Vizcaya,
a las 11:00 horas, donde se
establecerá un diálogo entre el
Grupo Técnico Operativo y los
pueblos y comunidades
indígenas, con la presencia del
Instituto Nacional de Pueblos
Indígenas (IINPI),   autoridades
electorales y  la Comisión Estatal
de Derechos Humanos. 

La legisladora  agregó que  se
establecerán mesas de trabajo
para que las personas

participantes deliberen sobre la
materia de la consulta y se

levantará el acta correspondiente
que contendrá los principales

acuerdos alcanzados, así como las
opiniones, propuestas,

sugerencias, u observaciones
generadas en la reunión.
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"Los dos carnales" arrasan
con la Velaria de la FENADU

DURANGO, DGO. 

Con un lleno total y cientos de
emociones en el aire, es como
miles de fans disfrutaron del
magno concierto que ofrecieron
"Los Dos Carnales" en la Velaria
de la Feria Nacional Villista
Durango 2023. La agrupación de
música norteña formada por los
hermanos Imanol y Poncho
Quezada junto a Armando
Hernández y Kevin Montemayor,
regaló una noche de sábado como
ninguna otra de su género.

En rueda de prensa, dieron a
conocer que próximamente
viajarán al país de Chile para
presentar su tour 2023, además
comentaron que están próximos
a sacar un nuevo disco que
contendrá 25 canciones, así como
una primera producción y dos
duetos con artistas femeninas,
quienes decidieron mantenerlo
en suspenso como sorpresa para
sus fans. Maravillados con los
paisajes que ofrece la tierra del
cine, los integrantes no

descartaron el poder filmar un
videoclip en tierras
duranguenses, por lo que está
propuesta pudiera estar entre sus
proyectos de este año.

El escenario vibró con grandes

interpretaciones como con "La
pregunta del millón", canción con
la que abrieron este magno
concierto para continuar con
"Ranchero de más", "Al millón",
después continuaron con "Don

Arturo", "Desde hoy hablo", "Mi
profesión con video", "El estrés",
entre otras que fueron coreadas e
interpretadas por los miles de
asistentes que se dieron cita. 

Por supuesto que no podían

dejar atrás las canciones que han
alcanzado las miles de
reproducciones y nueve millones
de reproducciones como "Vida
ventajosa", "Cabrón y vago" y por
supuesto "El envidioso". 
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Pasión Angus en la FENADU, ganaderas compitieron
por la gloria en el juzgamiento de Angus rojo

DURANGO, DGO.

Durante la Feria Nacional
Durango Francisco Villa 2023, uno
de los momentos más destacados
fue el emocionante concurso del
Juzgamiento de Angus Rojo, en el
cual 19 destacadas ganaderas
participaron con entusiasmo. Este
evento, que tuvo lugar en el
icónico escenario de la feria, contó
con la presencia del juez
argentino Lucas Lagrange,
reconocido por su amplia
experiencia en la industria
ganadera, quien evaluó de
manera imparcial y profesional los
diferentes lotes presentados por
las participantes.

Las ganaderas compitieron
mostrando su mejor lote lleno de
potencial y calidad genética. Los
criterios de evaluación se
centraron en aspectos físicos,
proporción, estética y,
especialmente, aspectos
funcionales, como la movilidad y
agilidad de los ejemplares.

Resultados del Juzgamiento de
Angus Rojo: Becerra Menor:
Ganadería La Cañada; Becerra

Menor Reservada: Ganadería
Bonanza Angus; Becerra Mayor:
Ganadería El 3; Becerra Mayor
Reservada: Ganadería Posta El

Cuatro; Joven: Ganadería Bonanza
Joven; Joven Reservada: Ganadería
El 3; Vaquilla: Ganadería Buena
Vista; Vaquilla Reservada:

Ganadería Buena Vista; Adulta:
Ganadería Bonanza Angus; Gran
Campeona de la Raza: Vaquillas
de la Ganadería Buena Vista; Raza

Reservada: Vaquillas de la
Ganadería Buena Vista

En el caso de los machos, el
nivel de competencia fue
igualmente excepcional, y cada
ganadera mostró el resultado de
su arduo trabajo y dedicación en
la cría de ejemplares Angus de
alta calidad.

Resultados del Juzgamiento de
Angus Rojo: Becerro Menor: El 3;
Becerro Menor Reservado: Buena
Vista; Becerro Mayor: La Cañada;
Becerro Mayor Reservado: El
Pinto; Joven: Buena Vista; Joven
Reservado:  La Cañada; Adulto:
Posta El 4; Adulto Reservado:
Corralitos; Gran Campeón de la
Raza: El Sauz; Raza Reservada:
Buena Vista 

La Feria Nacional Durango
Francisco Villa 2023 no solo fue
un espacio para el Juzgamiento
de Angus Rojo, sino también una
jornada emocionante y
enriquecedora para la industria
ganadera en general. Los
asistentes y participantes
disfrutaron de un evento
memorable que celebró los logros
y avances en la cría de ganado
Angus. 
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REVOLUCIONA LA DIVERSIÓN 

Este martes se presentará
en la Velaria Gera MX

DURANGO, DGO. 

El martes 25 de julio estará
presentándose Gera MX, a
quien actualmente se le
considera como uno de los
mayores exponentes del rap en
México. El regio presentará su
espectáculo en la Velaria de la
Feria Nacional Francisco Villa
Durango 2023, en punto de las
20:00 horas.  

Gerardo Daniel Torres
Montante, mejor conocido por
su nombre artístico Gera MX,
nació en Monterrey y fue criado
en San Luis Potosí, cuenta con
9 años de trayectoria. Su
nombre artístico proviene de
las primeras cuatro letras de su
nombre real, "Gera" y la
abreviatura del sello
"Mexamafia", la abreviatura
"MX" proviene de "México". 

Entre los temas que canta se
encuentran: Botellas tras
botella, Nunca te pude
alcanzar, Se me olvidó,
rumores, prohibida, por
mencionar algunas. 

Ha compartido escenario con
grandes exponentes nacionales
e internacionales, tales como:

Xzibit, Akapellah, Public
Enemy, Kase.O, Nach, Crazy

Town, Celso Piña, Lil Supa,
Portavoz, entre otros.

Actualmente dirige Rich Vagos
Entertainment. 
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Incendio en bar de San Luis Río Colorado: presunto
responsable es detenido, informa Alfonso Durazo
Agencias
La Policía Municipal de San Luis

Río Colorado logró la detención
del presunto responsable de
incendiar el bar Beer House.

Santos González Yescas, alcalde
del municipio, informó que se
había logrado identificar un
vehículo desde el cual se arrojó
un objeto explosivo al interior del
bar.

Información que fue confirmada
por el gobernador de Sonora,
Alfonso Durazo, quien indicó que
en el estado habrá cero
impunidad y que dará
seguimiento a este caso.

Aparentemente, el siniestro fue
provocado por un sujeto
identificado como José Luis
Limón, quien intentaba huir de la
entidad rumbo a Sonoyta.

En este incendio provocado en
el bar Beer House, la madrugada
de este 22 de julio, se reporta que
murieron 11 personas y 4 más
resultaron heridas.

Alfonso Durazo confirma
detención de presunto
responsable del incendio en bar
de San Luis Río Colorado

El gobernador de Sonora,
Alfonso Durazo, confirmó que se

logró la detención del presunto
responsable del incendio en bar
de San Luis Río Colorado, esto
como resultado de un operativo
coordinado entre autoridades
municipales y estatales.

Alfonso Durazo reiteró que se
aplicará todo el peso de la ley
para hacer justicia y resaltó la la
pronta respuesta de los
elementos de seguridad de los
tres niveles para ejecutar la
detención del presunto
responsable.

Indicó a su vez que seguirá el
caso de cerca, atendiendo
también a las familias de las
víctimas, así como a los heridos.

Y según transcurran los
procesos legales
correspondientes, se dará a
conocer más información sobre el
incendio en bar Beer House,
finalizó Alfonso Durazo en su
comunicado.

“Seguiré este caso de cerca, y de
manera personal, atendiendo a
las familias de las víctimas y a los
lesionados.

Solicitaré a las instancias
correspondientes que apliquen
todo el peso de la ley para hacer
justicia. Reitero que en Sonora no
hay impunidad”

Amigos de Emilio Lozoya lo traicionaron, asegura abogado
Agencias 
En una entrevista que concedió

al diario El Universal, su abogado
acusó que los amigos, e incluso
testigos de los hechos,
traicionaron al ex director de
Petróleos Mexicanos (Pemex).

Esto porque se habrían
arrepentido y no declararon nada
que pudiera salvar del juicio a
Emilio Lozoya. Por esa razón,
aseveró que ya no tiene otra
opción más que acudir a
defenderse de las acusaciones en
tribunales.

Emilio Lozoya deberá presentar
sus recursos de defensa ante los
tribunales, luego de que el
Gobierno de México no aceptara
el acuerdo por reparación del
daño que estaba previsto durante
la audiencia celebrada el pasado
18 de julio.

Al contrario, se tomó la decisión
de aumentarlo hasta en un 200%,
ya que la cantidad que estaba
fijada en 10.7 millones de dólares,

aumentó hasta 30 millones
dólares (más de 500 millones de
pesos).

Con información de El
Universal, pese a este inesperado
aumento, el abogado del ex
funcionario no considera que se
trate de un tema por dinero, sino
acusó que se trata de una

cuestión política.
Señaló que por motivos de

intereses, prefieren que Emilio
Lozoya permanezca en prisión y
no continúe revelando
información, puesto que los
involucrados son personas que
tienen cierto poder.

Refirió que por eso se habría

dado el aumento en el monto
reparatorio por el daño, ya que
pagar una suma que supera los
500 millones de pesos es
prácticamente imposible, por lo
que tendría que quedarse en
prisión.

UIF y Pemex cambian su
discurso con Emilio Lozoya;

acusan motivos políticos
De acuerdo con el abogado, la

Unidad de Inteligencia Financiera
(UIF) está cambiando su discurso,
ya que cuando se realizó la
acusación en contra de Emilio
Lozoya saaeguraron que el monto
eran los 10.7 millones de dólares.

Sin embargo, ahora habrían
cambiado de decisión, pero no
existe argumento válido para que
esto pudiera ocurrir.

El ex director de Pemex fue
señalado de recibir un soborno
más de 8 millones de dólares,
pero esta aseveración no se
encuentra en la carpeta de
investigación, por lo que no tiene
fundamentos y no puede ser
usada para ningún fin.

Debido a esta decisión, reiteró
que el único motivo viable para
esta decisión no sería otra más
que un fin político.

Será el próximo 31 de agosto
cuando los involucrados revisen
si es factible llegar a un nuevo
acuerdo.
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Reportan 10 presuntos sicarios muertos por enfrentamientos
contra la Marina en San Fernando, Tamaulipas

Agencias
Ayer domingo reportan a 10

presuntos sicarios muertos
debido a enfrentamientos contra
la Marina en San Fernando,
Tamaulipas. Las autoridades
también aseguraron armamento
tras el conflicto.

De acuerdo con los primeros
reportes, los elementos de la
Marina se encontraban en labores
de patrullaje cuando fueron
atacados por un presunto grupo
de la delincuencia organizada que
opera en Tamaulipas.

Los enfrentamientos contra
elementos de la Marina en San
Fernando que resultaron en la
muerte de 10 presuntos sicarios
se dieron en medio de una
persecución dentro de los ejidos
Emiliano Zapata y Alfredo V.
Bonfil.

Una mujer formó parte de los
presuntos sicarios muertos, los
nueve restantes eran hombres.

Aseguran armamento de
presuntos sicarios muertos 

La muerte de 10 presuntos
sicarios en San Fernando,
Tamaulipas, durante un
enfrentamiento, también condujo
al aseguramiento de armas por

parte de la Secretaría de Marina
este 23 de julio de 2023.

Las autoridades de seguridad
aseguraron armas largas como

AK-47 y AR 15, además de equipo
táctico del presunto grupo
criminal que atacó a la Marina,
tales como armas cortas,

municiones y chalecos antibalas.
El enfrentamiento en

Tamaulipas se sumó a 7
agresiones que sufrieron las

autoridades durante la última
semana de julio, la mayoría de
ellos en la frontera ubicada en el
municipio de Reynosa.

Tormentas eléctricas y lluvias en el norte del país han dejado un muerto 
Infobae 
Este fin de semana algunos

estados del norte del país fueron
azotados por lluvias fuertes y
vientos, lo que provocó
afectaciones importantes en
algunas entidades. De acuerdo
con el pronóstico del clima Norte
del Servicio Meteorológico
Nacional (SMN), Sinaloa, Colima,
Nuevo León y Tamaulipas serían
las regiones más afectadas.

Según los reportes de dicha
dependencia, estas lluvias han
sido provocadas por la onda
tropical número 15 que azota al
país. Hasta el momento se han
reportado distintos accidentes e
incidentes en diferentes
entidades, como falta de
electricidad, vehículos averiados,
inundaciones en calles y más.

Entre las regiones más afectadas
se encuentra la capital de Sinaloa,
donde las autoridades han
reportado apagones en al menos
26 colonias. De acuerdo con

medios locales, los vientos y
tormentas eléctricas han
golpeado la región y han dejado
sin electricidad a los habitantes
desde el pasado sábado 22 de
julio.

Ante esto Edgar González
Zatarain, alcalde del municipio,
señaló que ya se encuentran
trabajando integrantes de
Comisión  Federal de Electricidad
(CFE). Aunado a esto, pidió a la

comunidad mantener la calma
ante los accidentes que han
dejado las tormentas. Destacó
que ya se encuentran en
recorridos para enumerar los
daños.

“Recorre Edgar González la
ciudad, para encabezar brigadas
de apoyo, luego de las lluvias. El
reporte preliminar de los daños
ocasionados por lluvia y viento en
el puerto es de más de 60 árboles

y 24 anuncios derribados, 7
vehículos con daños…”, destacó
la cuenta del Gobierno de
Mazatlán.

Otro de los municipios donde se
han reportado grandes
afectaciones por la fuerte lluvia
ha sido Zapopan, Jalisco, donde
inundaciones y más, han llevado
a los vehículos a ser jalados por la
corriente.

Pocas horas después que
comenzaran las fuertes lluvias,
autoridades policiales de la
entidad rescataron a un hombre y
una mujer mayor que fueron
arrastrados por la corriente
mientras circulaban a la altura de
la entrada a ‘El Taray’, en la
colonia Hacienda Copala.

Al lugar llegaron elementos de
la Comisaría de Zapopan, quienes
en conjunto ayudaron a rescatar
a la mujer de 80 años y al hombre
que la acompañaba, no obstante,
el vehículo se perdió. La labor fue
compartida por un usuario en
Twitter, quien describió los

trabajos de las autoridades.
“Policías de Zapopan en una

heroica acción, rescatan a una
ancianita cuyo vehículo fue
arrastrado por la corriente a
consecuencia de una fuerte
tormenta en la colonia Hacienda
Copala. Desafortunadamente el
acompañante de la mujer no fue
localizado en el vehículo.” 

No obstante, se dio a conocer la
desaparición de un hombre que
fue arrastrado en el mismo lugar.
Las autoridades comenzaron un
plan de búsqueda y finalmente
dieron con la persona la tarde de
este domingo 23 de julio.

“Tras varias horas de búsqueda
se localizó el cuerpo de un joven
que fue arrastrado por la
corriente cuando ayudaba a
familiares que quedaron
atrapados en una camioneta al
incrementar el nivel del arroyo
cercano al rancho “El Taray” tras
la tormenta de esta madrugada.”,
destacó Protección Civil de
Zapopan.
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Crece el repudio y la preocupación por
el pacto de cooperación Irán-Bolivia
Infobae

“Deploramos que un país
hermano como Bolivia haya
realizado un acuerdo de
seguridad o defensa con Irán, país
en conflicto con la Argentina por
terrorismo. La región es zona de
paz. Merecería un pedido de
explicación de nuestro país”,
escribió en su cuenta de Twitter
el ex senador Federico Pinedo, en
reacción a la firma de un
memorándum de entendimiento
entre Bolivia e Irán, cuya finalidad
es ampliar la cooperación
bilateral en áreas tan críticas
como seguridad y defensa.

La firma del acuerdo tuvo lugar
en Teherán el pasado jueves 20 de
julio. El texto fue rubricado por
los ministros de Defensa
boliviano e iraní, Edmundo
Novillo Aguilar y Mohammad
Reza Ashtiani.

De inmediato se elevaron voces
críticas en Bolivia, pero también
en la Argentina. Sin embargo,
hasta ahora, no ha habido
reacción de la Cancillería que
dirige Santiago Cafiero, a pesar de
que la justicia argentina ha
acusado a Teherán de la autoría
del atentado contra la AMIA y
siguen vigentes los pedidos de

captura contra varios altos
funcionarios del régimen por ese
acto terrorista.

La DAIA envió un comunicado,
con la firma de su presidente,
Jorge Knoblovits, y de su
secretario general, Alejandro
Zuchowicki, en el que “alerta
sobre los riesgos para la
seguridad de la Argentina y de la
región tras haberse conocido el
convenio de defensa firmado por
Bolivia con Irán, país vinculado a
la agrupación terrorista Hezbollá
y responsable del atentado
perpetrado contra la sede de la
AMIA-DAIA que causó 85 muertos
y más de 300 heridos.”

La entidad representativa de la
comunidad judía argentina
exhorta al gobierno argentino “a
condenar este acuerdo y exigir al
de Bolivia que reconsidere su
decisión tras haberse producido
dos feroces ataques terroristas en
el país, en 1992 y 1994″.

“Un INSULTO y una AGRESIÓN
directa a la República Argentina”,
fue la dura definición del
embajador y ex diputado Diego
Guelar, que agregó en el mensaje
que subió a la red: “….debemos
PROTESTAR enérgicamente ante
semejante despropósito…�” y
arrobó a la cuenta de la
Cancillería argentina.

Por su parte, el ex diputado y
funcionario Miguel Ángel Toma
sostuvo que “el reciente acuerdo
de asistencia militar entre Bolivia
e Irán es de una gravedad
inusitada y constituye una
amenaza estratégica no solo en
materia de terrorismo, sino
también en términos militares”.

“Irán provee los drones con que
Rusia ataca a Ucrania. Ello obliga
a un claro realineamiento
geopolítico y en consecuencia
una reformulación de nuestra
inteligencia, al mismo tiempo que
una reorganización integral de
nuestras FF.AA. Más que nunca,
este hecho pone de manifiesto la
importancia trascendental de
ambas instituciones”, agregó.

“Bolivia hace un acuerdo de
seguridad con Irán que está
acusado por nuestra justicia y
respaldado por @Interpol como
responsable del ataque a la AMIA
en 1994″, señaló por su parte
Waldo Wolf, secretario de
Asuntos Públicos del gobierno
porteño. También él apuntó
contra la falta de reacción oficial:
“Es inaceptable el silencio de
nuestra @CancilleriaARG ante un
hecho que pone en riesgo nuestra
seguridad con colaboración de un
país vecino”.

El diputado nacional Alberto

Asseff también formuló
interrogantes ante este
“entendimiento” bilateral:
“Bolivia acordó con Irán un pacto
de provisión de armamentos.
Recibirá drones como los que
entregó a Rusia en la guerra
contra Ucrania. Cuales son las
hipótesis de conflicto de Bolivia q
la llevan a equiparse con
modernos armamentos?”

La pregunta de Asseff se origina
en el hecho de que el ministro de
Exteriores iraní, Ashtiani, dijo que
su gobierno estaba en
condiciones de ofrecer

“tecnología avanzada” a Bolivia.
El Instituto de Estudios para la
Guerra, citado por la BBC,
considera que se trataría de
drones. Irán fabrica desde hace
tiempo aviones no tripulados que
ya ha vendido a otros países para
estas tareas de vigilancia.

Del texto firmado en realidad
sólo se conoce lo que Teherán ha
comunicado a la prensa a través
de su agencia IRNA (Agencia de
Noticias de la República Islámica
de Irán), pero el contenido
completo del memorándum no
ha sido revelado.
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El Partido Popular gana las elecciones en España
pero Feijóo no logra la mayoría para formar Gobierno
Infobae
El PP ha ganado las elecciones y

a pesar de ello seguramente ha
podido perder el Gobierno. Los
populares se han quedado lejos
de las expectativas (y de la gran
totalidad de las encuestas) y
aunque han ganado 47 diputados
respecto a las elecciones de 2019,
los 136 parlamentarios obtenidos
por Alberto Nuñez Feijóo son
insuficientes para llegar a La
Moncloa. Porque con el 95% de
los votos escrutados, no suma
con Vox. 

La aritmética parlamentaria
permite así a Pedro Sánchez
poder reeditar un Gobierno de
coalición progresista que cuente
con el apoyo en una hipotética
investidura de nacionalistas
catalanes, vascos y gallegos. El
único sustantivo que se puede
poner a la noche electoral es el de
sorpresa.

Con estos resultados, el PP se ha
quedado a las puertas de alcanzar
la gloria (la mayoría absoluta está
en 176) y el liderazgo de Feijóo
queda en una difícil posición.
Aunque los populares pasan de 89
a 136 diputados, no son
suficientes con los obtenidos por
la ultraderecha, su único apoyo. El
bajón de los de Abascal ha sido
notorio, al pasar de 52 a 33
parlamentarios. Así, entre PP y
Vox solo suman 169

parlamentarios. Insuficientes. La
única posibilidad ahora para
Feijóo pasa por convencer a los
socialistas (una tarea imposible)
que permitan gobernar a la lista
más votada. El PP ha obtenido el
32,64% de los votos por el 31,95%
del PSOE. Empate técnico.

Estas eran unas elecciones de
bloques, no de partidos, por eso
Feijóo sabía que si no obtenía un
resultado holgado (por encima de
los 150 diputados) sus
posibilidades se reducían. Así ha

sido. Ha logrado una subida
importante, más escaños que
cuando el PSOE ganó en 2019,
pero la política se ha polarizado
tanto en los últimos meses que es
bastante complicado que Feijóo
sume otros apoyos al margen de
los de Vox. Solo el del único
diputado de UPN.

Así que si la victoria de Feijóo se
puede convertir en derrota, y la
derrota de Sánchez se puede
convertir en victoria. Los
socialistas han sacado incluso

mejor resultado que en 2019,
pasa de 120 diputados a 122 y ha
ganado unos 600.000 votos. Hace
cuatro años Pedro Sánchez
obtuvo la investidura en segunda
votación tras obtener una
mayoría simple con 167 apoyos.
Ahora necesitaría 176: sus 122,
los 31 de Sumar, y los 19 que
suman Esquerra, Bildu, PNV y
BNG. Es decir, 172. Todo depende
ahora del imprevisible Junts, que
logra siete escaños y en campaña
ha exigido el referéndum

secesionista. Bastaría con la
abstención de Junts. No obstante,
el bloqueo y la repetición
electoral también son una
posibilidad.

Yolanda Díaz ha salvado los
muebles, aunque Sumar se sitúa
como cuarta fuera política del
país por detrás de Vox. No ha
habido sorpasso a la extrema
derecha. El adelanto de los
comicios provocó que Díaz
tuviera poco tiempo para
consolidar su nuevo proyecto
político. Al final consiguió
coaligar una amalgama de
formaciones, que en 2019
sumaron 38 parlamentarios por
separado, pero que ahora solo
han conseguido alcanzar los 31.
Ahora habrá que analizar si el
veto a Irene Montero y la guerra
soterrada mantenida en campaña
con un sector de Podemos ha
podido influir en estos pobre
resultados.

En Cataluña, Esquerra y Junts
empatan a siete diputados y
desaparece la CUP. La derrota de
Esquerra ha sido importante, ya
que ha perdido seis escaños,
mientras que Junts ha ganado
uno. En el País Vasco Bildu supera
al PNV y la España Vaciada que
representa Teruel Existe también
sale fuera del Congreso. Sí
obtienen representación BNG,
Unión del Pueblo Navarro y
Coalición Canaria.
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GUADALUPE: “Las víctimas del
Dr. Cerebro” es un conjunto de
rock mexicano de Neza, Estado
de México. Originalmente el
grupo se llamó “Tecnopal”, pero
Jesús Flores (a) Chipotle), Ricardo
Flores tecladista y saxofonista,
Ricardo Flores (a) Dr. Abulón,
vocalista, “El Destroyer”
(guitarrista), “El Tuco” (bajo) y
“La Bruja” (batería) le cambiaron
el nombre en honor de un
villano que lucha contra El
Enmascarado de Plata, en la
película “Santo contra el Cerebro
del mal” (México-Cuba, 1958).

Como en todas sus películas, El
Santo acaba con el villano. El
Cerebro del Mal acaba como
Santo Cristo, al igual que sus
lacayos, todos ellos monstruitos
que no hablan pero rugen y
caminan arrastrando los pies
como zombis.

Si el Santo existiera, sin duda
estaría haciendo una segunda
parte –más taquillera, por
cierto- donde acabaría a
costalazos con la retahíla de
monstruitos capitaneados por
dos malosos, uno el Doctor
Descerebrado y el otro el Doctor
Torpedo (por aquello que,
asunto que agarra, asunto que
hunde). El primero es malo,
¡muuumalo!; el Torpedo es el
clásico “no me ayudes
compadre” o “con ese amigo, pa’
qué quiere uno enemigos”

El Doctor Descerebrado tiene
sirvientes que quieren ser como
él: muuumalos. Uno, que se
siente obra y gracia de su amo y
una mujer que tiene en la pared
más importante de su vivienda
una imagen de bulto del amo.
Contrario a El Santo que en
todas sus películas se rodea de
mujeres muy guapas y astutas,
expertas en lucha libre, el doctor
maloso odia a las inteligentes y
quiere exterminarlas. Héte aquí
que, una de sus víctimas le
resulta “respondona” y tiene
pesadillas con ella casi todas las
noches y no sabe cómo hacer
para eliminarla, no obstante que
fue su creación. Cuando la ve
retratada con su sonrisa
burlona, como que siente el peso
de que un mastodonte le cayó
encima. La vomita.

-¡Atáquenla! –ordena a sus
sirvientes. Y ellos obedecen.
Todos contra ella. Pero no
pueden. La respondona juntó al
barrio y ahora la guerra es de
todos contra el Doctor
Descerebrado. El Santo valió. La
responda resultó muy lista.

El otro doctor no es maloso,
todo lo contrario, pero tampoco
tiene cerebro. Es un santo ton…
tejo y anda tratando de hacer el
bien y todo le resulta contrario
a sus deseos.

Sus amigos y partidarios le
recomiendan al Doctor Torpedo

que ya no hable. Le repiten
todos los dichos del refranero
mexicano y ni por enterado se
dan.

Le han explicado que el
refranero tiene muchos “dichos”
que son parte de la cultura
popular, y nada. Qué es cultura,
se pregunta. E refranero es, le
explican, producto de la
sabiduría popular; por lo general
los refranes son anónimos y su
finalidad es transmitir una
enseñanza o mensaje
instructivo, moral o sabio,
provocando en el individuo una
reflexión. Los refranes forman
parte del grupo de las paremias
y son frecuentes en el habla
cotidiana y en la literatura. Las
paremias son enunciados breves
que transmiten una enseñanza,
como los refranes, aforismos,
proverbios, axiomas, entre
otros.

El refrán sintetiza
perfectamente bien lo que con
muchas palabras podría decirse.
Por ejemplo, “¡no me ayudes
compadre!”, “con amigos así
para qué se quiere enemigos”,
en “boca cerrada no entran
moscas”, “calladitos se ven más
bonitos”, etcétera. Ni así
entiende.

Abrió la boca para defender a
la mujer que el otro doctor trata
de inmolar y la riega toditito.
¡Que se acaben los programas

asistenciales, grita, sin tomar
conciencia que esos programas
son utilizados por el Doctor
maloso para aumentar la
membresía de sus sirvientes,
lacayos y seguidores.

Al Doctor Torpedo le ha dado
por hablar tratando de ayudar a
la mujer de condición humilde
que de vender tamales y
gelatinas hizo su fortuna y que
el Doctor maloso trata de
mandar al cadalso, pero el tiro le
sale por la culata, o sea, le sale
el chirrión por el palito.

De por sí el tal Doctor Torpedo
no es habilidoso; más bien
torpe. Si llegó a donde quería fue
porque el barrio ya estaba ya
hasta la madre de las bandas de
ladrones que dirigían los
destinos de la colonia. La gente
se volcó a las urnas para votar
por el cambio, y ahí ocurrió un
fenómeno que debe ser lección
para quienes votan por coraje.

Le debemos mucho, hay que
reconocer la moraleja: No hay
que votar enojado porque “el
tiro sale por la culata”

En gran parte, gracias a él el
Doctor maloso llegó a tener el
poder y ahora todo el mundo
quiere que El Santo le de unos
costalazos y lo mande a su casa.
Millones de los que votaron a su
favor no esperan la hora que se
largue, fue un globo que el pobre
doctor Torpedo se encargó de

inflar. Lo hizo víctima con el
“desafuero” y él, astuto como
culebra de pantano, aprovechó
el viaje y capitalizó la torpeza de
su “enemigo”. Miren dónde está
y miren que ya no lo
aguantamos.

El Doctor Torpedo infló al otro
doctor, hoy “infla” a la mujer
que vino de una aldea y vive en
la colonia más rica de la ciudad.

No contento con sus
barrabasadas, Torpedo se lanza
contra la banda del doctor
maloso haciendo comentarios
ofensivos hacia la “judía
búlgara” y el “fifí francés”; al
sirviente barbón que o se baña
le dice “extraterrestre” y al otro,
que es casi hermano del doctor
maloso, lo señala como haber
nacido en “de Transilvania”,
porque es igualito al lacayo de
Drácula, y ¿qué crees? El doctor
Maloso se cuelga de esos
comentarios y grita a los cuatro
vientos en el micrófono que no
suelta, que los de la otra banda
son los mensajeros del infierno.

-¡P…Torpedo, cierra el hocico!
– le gritan exigiéndole que no
abra màs la boca.

¿Te acuerdas del “cállate
chachalaca?” ¿No sería mejor en
plural “¡cállense chachalacas!?”

Tal para cual.
armandorojasarevalo@gmail.com
rojas.a.armando@hotmail.com

Las víctimas de los Doctores Descerebrados
Por Armando Rojas Arévalo

Al concluir el concierto nos fuimos
a cenar al “Skylon”, un restaurante
ubicado en el mismo Royal Festival
Hall, en Londres. Yo había sugerido
“Las Iguanas”, que estaba al otro lado
de la avenida, pero su sonrisa me
desarmó. “Sé que te extraña el
nombre, pero sí, así se llama y
preparan buena coctelería, como el
Pornstar Colada, con Malibú, ron
especiado Sailor Jerry, vainilla, coco y
piña”, le dije. No la convencí. Para
abrir apetito yo pedí un Southbank’s
Martini, mientras observaba las luces
en la oscuridad del río Támesis. Ella
pidió un Skylon diva que no es otra
cosa que zumo de manzana con lima
fresca, pepino, hojas de menta y
limonada.

“Estuviste grandiosa en el
concierto”, le dije. Y sonrió
nuevamente con esa mirada
profunda, luminosa, para
agradecerme el cumplido. “Nunca
como Jacqueline du Pré”, me
contestó. “Bueno, bueno, contesté.
Ella era Jacqueline pero tú eres tú y
el dominio que tienes sobre este
violonchelo Stradivarius es único. Te
lo he dicho otras veces, en mis 50
años de director de orquesta nunca
había tenido una chelista como tú.
Eres única, excepcional”, añadí,
mientras saboreaba mi bebida con
sabor a ginebra, flor de saúco, jugo
de lima, pepino y jugo de lichi.

“Todo empezó el día en que abracé
un chelo”, comentó. “Era apenas una

niña y desde entonces no lo he
soltado de mis piernas. Aquí lo traigo,
junto al vientre, controlando mi vida,
moviéndola, dándole sentido.
Interpretar este concierto para
violonchelo en Mi menor, de Edward
Elgar, ha sido algo excepcional para
mí y sobre todo, tocarlo aquí, en el
Royal Festival Hall, en Londres, en el
mismo lugar en donde Jacqueline du
Pré lo interpretó con tanta maestría
aquel histórico 21 de marzo de
1962”. A mis casi ochenta años de
edad, en la cumbre de mi carrera, al
lado de esta jovencita virtuosa del
chelo, me sentía revitalizado. Pero no
sólo sentía admiración por su talento,
por su capacidad de interpretación,
por su virtuosismo para desgarrar

notas de nostalgia y melancolía del
Stradivarius, también sentía deseo
por sus labios carnosos, por sus
manos blancas y delgadas, por la
lozanía de su rosto y sobre todo por
su sonrisa luminiscente en esa noche
londinense.

Ella empezó a comer su
hamburguesa Skylon con papas
fritas y yo un lomo de bacalao a la
plancha. Pedimos una botella de
Mirabeau Azure francés que nos
fascinó. Ella siguió hablando de su
fascinación por el violonchelo, un
instrumento que se había convertido
en su tabla de salvación para una
historia de tristezas y desgracias
familiares. Yo la escuchaba como a la
distancia, admirando su voz, su

movimiento de manos y sobre todo
su radiante sonrisa. En mis locas
imaginerías la veía abrazándome,
besándome y llevándome a la cama
en esta noche fría londinense. Todo
era una ficción, los pensamientos
locos de un hombre viejo que
confundía la admiración de su
alumna con el deseo del pasado y la
juventud.

No le dije nada, no hice nada. Al
salir del restaurante caminamos por
“The Queen’s Walk” para luego
tomar el taxi que nos llevaría al hotel.
La dejé en su habitación, mientras en
mi cabeza resonaban las notas del
concierto para violonchelo de Elgar
que esa tarde nos había hecho vibrar.

Amor y nostalgia junto al Támesis
RELATOS DOMINICALES

Miguel Valera



Nadie lo llamó, nadie lo invitó,
de todas formas se hizo presente
la semana anterior y logró algo
que hace rato no se aprecia en el
país por ningún lado: concordia
de toda la cauda ideológica y
política, desde izquierda, centro
y derecha, unidos, casi todos,
por los dichos del expresidente
Vicente Fox Quesada.

A saber de cuál de sus
menjurjes mariguaneros se
aplicó o quizá acelerado por su
inseparable compañera, la
señora Martha Sahagún, desde
el rancho de San Francisco del
Rincón, que de paz y serenidad
no tiene nada, Fox.

Como es público se aventó
contra los orígenes de Claudia

Sheimbaun, Marcelo Ebrard,
Gerardo Fernández Noroña,
Adán Augusto López Hernández,
con calificativos inauditos de un
personaje que dicen andaba de
pasón y de allí no lo bajan.

Y de paso -y de pasón- se
aventó contra los connacionales
de norte a sur a los que no baja
de huevones y solicitó a Xóchitl
Gálvez que si llega a ser
candidata de la alianza
opositora “nos cumpla eso, de
que los huevones no caben en el
gobierno y tampoco en el país,
ya se acabó que estés recibiendo
programas sociales, a trabajar,
cabrones, como dice Xóchitl”,
dijo.

Las respuestas de los aludidos

por supuesto no se hicieron
esperar y hasta la propia Xóchitl
y Santiago Creel pintaron su
raya ante las mafufadas
referidas, lo que no significa,
supongo, que haya tenido unos
que otros aplaudidores por ahí
eso sí muy agachados.

Hasta el residente del Palacio
Nacional, Andrés Manuel López
Obrador, mostró su desacuerdo
con su bien conocido antecesor
y en vez de ahí pararle volvió a
atizar como de costumbre a los
conservadores y a los mafiosos.

Todo esto enmedio de
campañas que no son campañas
de todos los aspirantes en una
sucesión que todavía deparará
más que mariguanadas

foxianas, la tremenda lucha de
intereses legítimos e ilegítimos
que se presentarán desde los
partidos en contienda, los
sectores económicos que se
sienten afectados, los sociales
que están de acuerdo con
muchas de las políticas excepto
la inseguridad.

Atraques
1. Norma Lucía Piña

Hernández, presidente de la
Suprema Corte, aseguró en un
congreso en Estados Unidos que
la independencia de este poder
constitucional es la garantía de
las democracias no sólo de
México sino del mundo. Así que
mucho por hacer sí, aunque la
división de poderes es esencial.

2. Urgente recuperar la
productividad del sector
petroquímico público y la red
nacional de ferrocarriles, que
por supuesto ya no le dará
tiempo al actual gobierno
federal.

3. Una prestigiada periodista
de Cancún recuerda que durante
la campaña de Vicente Fox hacia
la presidencia, allá por el 2000,
al concluir una entrevista con
medios, al candidato le dieron
ganas de ir al sanitario y
preguntó que dónde estaba, a lo
que la reportera que estaba su
lado le dijo que lo encaminaba y
Chente que la para y dice:
pregunté dónde no que me
lleve”.

CUIDAD DE MÉXICO.- En
honor a la nueva película
Barbie, protagonizada por
Margot Robbie y Ryan
Gosling, a principios de julio
del presente año, la empresa
de medios digitales,
BuzzFeed, creó a partir de la
inteligencia artificial una
muñeca de la marca que
representara a una Barbie
con las características
físicas, raciales y culturales
de cada país.

Los resultados de dicho
ejercicio fueron sumamente
polémicos y criticados
porque las imágenes de las
Barbies de cada lugar
mostraban y perpetuaban
estereotipos raciales,
culturales y de género.

La Barbie mexicana tiene
ojos azules y pelo rubio,
desentonando con la
realidad racial y étnica de
nuestro país. Este
blanqueamiento también lo
hicieron con las muñecas de
Argentina y Nicaragua. La
Barbie de Cuba es
representada cómo
transexual, y la de Sudán
porta un arma, por
mencionar algunos ejemplos
de lo estereotipada que sigue
siendo la cultura
mainstream.

La exposición constante a

estos prejuicios culturales y
de exclusión, a través de este
tipo de juguetes, contribuye
a la internalización de
conductas racistas, clasistas,
y de la construcción de una
imagen corporal de una
belleza y proporciones
inalcanzables.

De acuerdo con estudios
realizados en la década de
los treinta por los psicólogos
Kenneth B. Clark y Mamie P.
Clark, “se demostró cómo las
niñas racializadas preferían
jugar con muñecas blancas
en lugar de negras, ya que se
consideraba que las primeras
eran más bonitas. Esto no
era más que el reflejo de la
interiorización de este tipo
de sentimientos como
consecuencia del racismo.”

Aunado a esto, otro de los
factores que ha causado
mucho disgusto y protestas
en las redes sociales, es que
Barbie sigue perpetuando los
estándares de belleza de un
cuerpo hegemónico, que es
extremadamente delgado, y
de una estética
prácticamente imposible y
no saludable.

Diversas publicaciones de
activistas en contra de la
gordofobia muestran que, “si
Barbie fuera una mujer real,
sus medidas serían: 1.82

mts. de altura, 49 kilos, 96
cm. de contorno de busto, 45
cm. de cintura y 83 de
cadera.”

Esto pone en evidencia que
los estándares físicos y de
belleza que promueve la
muñeca son irreales, no
saludables, y que son
considerados como
referentes físicos por las
niñas que juegan con Barbie,
cómo un ideal que debe ser
alcanzado para ser
aceptadas y consideradas
hermosas.

Según el estudio publicado
por las psicólogas
norteamericanas Hope Boyd
y Sarah K. Murne, sobre la
prevalencia de ideales
corporales y de género en
muñecas y figuras de acción,
“la cintura delgada y el
pecho grande de Barbie
pueden ponerla en un peso
poco saludable y no
permitirle pararse derecha.”

Si embargo, aunque los
problemas de dismorfia
corporal y trastornos
alimenticios eran más
asociados con las niñas y
mujeres, se ha visto un
aumento considerable en la
insatisfacción de los niños y
hombres con su propio
cuerpo.

En el mismo estudio se

menciona que, “el “hombre
ideal” se representa con un
cuerpo en forma de V, creado
por un torso superior
musculoso y una cintura
delgada. Los investigadores
han señalado que el
descubrimiento de los
esteroides anabólicos,
utilizados por primera vez
por los culturistas en la
década de 1950, popularizó
la imagen del físico
masculino demasiado
musculoso.”

El problema de este tipo de
representación hegemónica,
es que el punto de referencia
estético, social, cultural e
incluso médico, se vuelve
inalcanzable e imposible
para la gran mayoría de la
población mundial, y tiene
grandes consecuencias en la
salud mental y psicológica
de las personas al intentar
encajar en un molde que es
inexistente y perjudicial
para la salud.

Y menciono a la medicina
en esto porque desde 1970 se
popularizó el Índice de Masa
Corporal (IMC), que es un
indicador que se usa para
identificar las categorías de
peso, y detectar los números
que pueden llevar a
problemas de salud por
exceso de este. Sin embargo,

es una herramienta que ha
sido muy criticada por ser
considerada excluyente y
poco eficaz en medir con
precisión los componentes
del peso corporal de cada
individuo.

En el mes de junio del 2023,
la Asosiación Médica
Estadounidense (AMA por
sus siglas en inglés) señaló
que el Índice de Masa
Corporal tiene “limitaciones
significativas asociadas con
el uso generalizado en
entornos clínicos.” En el
comunicado se menciona
cómo esto pudo haber
causado un daño histórico y
pudo haber sido usado “para
la exclusión racista.”

Es importante promover la
diversidad de
representaciones en los
juguetes y modelos a seguir
para que, tanto las niñas
cómo los niños, puedan
verse reflejados en
diferentes contextos y
aprender que la belleza viene
en todas las formas, tamaños
y colores. Alentar la
inclusión es absolutamente
necesario si queremos
prevenir temas importantes
relativos a la salud mental.
Emepecemos ya.

@mahomatheraphy
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Fox nos agarre de sorpresa 
MUELLE 1

Carlos Alberto Duayhe

Barbie: ¿Revolución Cultural o Reflejo de Prejuicios?
Por: María José González Alonso
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Farándula

Kim Kardashian cumplió el sueño de su
hijo Saint West: conocer a Lionel Messi
Infobae
Kim Kardashian está dispuesta a

cumplirle todos los sueños a sus
hijos, por lo que no dudó en llevar
a su pequeño Saint West al
partido debut de Lionel Messi con
el Inter de Miami.

La empresaria compartió con
sus seguidores uno de los
momentos más conmovedores
que vivió junto a sus hijos, que
son superfans del futbolista
argentino. Cuando Messi se
acercó a saludar a los chicos y se
hacía una foto con ellos, Kim
inmortalizaba el momento con el
astro rosarino.

La hija de Kris Jenner posteó la
fotografía en sus redes sociales y
puso como descripción: “El mejor
día de toda su vida”. Además, el
pequeño logró obtener su
camiseta autografiada por el
campeón del mundo.

Como era de esperarse, además
de Kim Kardashian, el primer
partido de Messi reunió a varias
celebridades. Entre los famosos
que estuvieron en el gran debut
del futbolista argentino en la
‘Leagues Cup’ destacaron: LeBron
James, Serena Williams, Marc
Anthony y Becky G.
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Robert Downey Jr. elogió a Cillian Murphy por su
papel en “Oppenheimer”: “Hizo el mayor
sacrificio que jamás he presenciado en un actor”
Infobae
Oppenheimer ya ha llegado a los

cines y se ha convertido en un
éxito rotundo. Esto ya se veía
venir desde que se presentaron
los primeros adelantos que
aseguraban una soberbia
dirección por parte de
Christopher Nolan y una
profunda crítica hacia la vida y
obra de Robert Oppenheimer,
padre de la bomba atómica.

No obstante, es el actor Cillian
Murphy, encargado de interpretar
al polémico físico teórico, el que
se ha llevado todos los elogios por
parte de la crítica y el público,
pero sobre todo, por parte del
elenco, asegurando que todo lo
que el actor tuvo que hacer para
brindar la interpretación que ya
millones de personas vieron
alrededor del mundo, fue
meramente alucinante.

Uno de los actores que salió a
elogiar los esfuerzos de Cillian fue
Robert Downey Jr., quien
interpreta a Lewis Strauss.
Durante una entrevista con la
revista People, el actor que se
ganó el corazón de toda una
generación por su papel de Tony
Stark aseguró que Murphy había

hecho el “mayor sacrificio por
parte de un actor principal” que
había presenciado en toda su
carrera.

“Nunca he sido testigo de un
mayor sacrificio por parte de un
actor principal en mi carrera.
Sabía que iba a ser un trabajo
gigantesco cuando Chris le llamó.
Pero creo que también tenía la
humildad necesaria para
sobrevivir interpretando un papel
como éste”, declaró Downey Jr. a
People.

El actor continuó asegurando
que Cillian se comprometió tanto
con el papel que se aisló del resto
del elenco para aprender
holandés. Curiosamente, esto fue
para una escena de menos de un
minuto de duración en la que,
precisamente, Oppenheimer
brinda una conferencia en
holandés asegurando que lo
aprendió en tan sólo unas
semanas.

“Nos decíamos: ‘Oye, tenemos
un fin de semana de tres días.
Quizá vayamos a Santa Fe a
comprar antigüedades. ¿Qué vas
a hacer?’ ‘Oh, tengo que aprender
30.000 palabras en holandés.
Pásalo bien’. Pero así son las
cosas”.



Agencias

Por años se ha creído que
durante el periodo Cretácico los
mamíferos eran presa de los
dinosaurios.

Sin embargo, un fósil de 125
millones años lo pone en duda, al
ser evidencia de un mamífero
carnívoro atacando a un
dinosaurio de tamaño
considerablemente superior.

El hallazgo fue publicado
recientemente en la revista
Science Advances y firmado por
un equipo internacional
encabezado por el Museo
Canadiense de la Naturaleza, en
Ottawa, Canadá.

Este identificó al dinosaurio
fosilizado como una especie de
Psittacosaurus, herbívoro y del
tamaño aproximado de un perro
grande.

En cuando al mamífero, se
indicó que se trata de un animal
parecido al tejón, llamado

“Repenomamus robustus”.
Sobre la forma en que ambos se

encontraron fosilizados, Jordan
Mallon, del Museo Canadiense de
la Naturaleza, comentó:

”Los dos animales están
enfrascados en un combate
mortal, íntimamente
entrelazados, y es una de las
primeras pruebas que muestra un
comportamiento depredador real
de un mamífero sobre un
dinosaurio”.

Fósil hallado demuestra “que se
estaba produciendo un ataque
activo”

Un examen detallado de la
pareja de fósiles muestra al
dinosaurio Psittacosaurus
tumbado boca abajo, con las
extremidades posteriores
plegadas a ambos lados del
cuerpo.

En tanto, el cuerpo del
Repenomamus aparece enrollado
hacia la derecha y apoyado
encima de su presa, con el

mamífero agarrando la
mandíbula del dinosaurio más
grande.

El mamífero aparece
mordiéndole algunas costillas al
dinosaurio y la pata trasera del
Repenomamus agarrándose a la

pata trasera del dinosaurio.
“El peso de las pruebas sugiere

que se estaba produciendo un
ataque activo”, destacó Jordan
Mallon.

Los científicos del Museo
descartaron la posibilidad de que
el mamífero estuviera
carroñeando un dinosaurio
muerto, porque los huesos de este
último no tienen marcas de
dientes.

Además, señalaron, es poco
probable que los dos animales se
hubieran enredado tanto si el
dinosaurio hubiera muerto antes
de que el mamífero se lo
encontrara.

La posición del Repenomamus
encima del Psittacosaurus sugiere

que también era el agresor, según
los investigadores.

El extraño fósil del mamífero
devorando a un dinosaurio fue
recogido en la provincia china de
Liaoning en 2012, y ambos
esqueletos están casi completos.

Esto se debe a que proceden de
una zona conocida como los
yacimientos fósiles de Liujitun,
que han sido bautizados como “la
Pompeya de los dinosaurios de
China”.

El fósil sugiere que los
mamíferos podían suponer una
amenaza para algunas especies
de dinosaurios y pone en
entredicho la suposición de que
simplemente eran presa de
dinosaurios de mayor tamaño.
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El hallazgo de
un extraño
fósil muestra
evidencia de
un mamífero
devorando a
un dinosaurio
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Cuáles son los horarios ideales
del desayuno y la cena para
prevenir la diabetes
Infobae

Tener kilos de más como
sobrepeso, una edad mayor a 45
años, antecedentes en la familia,
consumir productos del tabaco y
alcohol, ser sedentario, entre
otros, son algunos de los factores
de riesgo conocidos de la diabetes
tipo 2.

Investigadores de España y
Francia ahora descubrieron que el
horario en que se realiza el
desayuno por la mañana y se
cena también pueden ser
condicionantes para el desarrollo
de la diabetes. Publicaron el
hallazgo en la revista
International Journal of
Epidemiology.

El trabajo fue realizado por
científicos del Instituto de Salud
Global (ISGlobal), en España, y el

Centro de Investigación de
Estadísticas y Epidemiología de la
Universidad de París en Francia.
Tuvieron en cuenta a más de
100.000 participantes.

Los resultados demuestran que
no solo el contenido y la cantidad
de lo que se consume importa.
También es clave el horario de las
comidas, un hallazgo que se
enmarca dentro de la llamada
“crononutrición”, que es la
asociación entre la alimentación,
los ritmos circadianos y la salud
para prevenir la diabetes de tipo
2 y otras enfermedades crónicas.

La diabetes tipo 2 es una
enfermedad por la cual los niveles
de glucosa o azúcar en la sangre
son demasiado altos. Si una
persona la tiene, su cuerpo no
produce suficiente insulina o no
la usa bien. Por eso, la glucosa
permanece en la sangre y no

ingresa en las cantidades
adecuadas a las células.

Si no el desorden no es bien
controlado, se pueden producir
complicaciones como
enfermedades cardiovasculares,
ceguera, insuficiencia renal y
amputaciones.

En el mundo, hay hoy 529
millones de afectados por la
diabetes. Según un estudio que se
había difundido en junio pasado
en la revista The Lancet, en el año
2050 los casos se multiplicarán
por más de dos.

Ya se sabía que saltarse el
desayuno por la mañana puede
influir en la alteración de los
niveles de glucemia. Los
investigadores de España y
Francia entonces indagaron ahora
en la asociación entre la
frecuencia y el horario de comidas
y la incidencia de diabetes de tipo

2. Evaluaron a 103.312 personas
adultas (79% mujeres) que
aceptaron formar parte del
estudio de la cohorte francesa
conocido como NutriNet-Santé.

Los participantes completaron
un registro en la web con lo que
habían comido y bebido durante
24 horas, en tres días no
consecutivos, así como los
horarios. El equipo investigador
hizo un promedio del registro de
dieta de los dos primeros años de
seguimiento, y consideró el
estado de salud de las personas
participantes a lo largo de siete
años en promedio. Se
diagnosticaron 963 casos de
diabetes de tipo 2 en los
participantes durante el estudio.

Al analizar los resultados, los
investigadores descubrieron que:

- Si se desayuna después de las
9 de la mañana, aumenta en un

59% el riesgo de desarrollar
diabetes de tipo 2, comparado
con las personas que desayunan
antes de las 8 de la mañana. Esto
significa que tomar el desayuno
antes de las 8 de la mañana
podría ser considerado una
práctica más saludable.

- Si se realiza una cena tardía
(después de las 10 de la noche)
también se aumenta el riesgo de
tener diabetes. Por lo cual, los
investigadores sugirieron que la
cena debería ser antes de las 19
horas, una práctica que podría
ayudar también en la prevención
de la enfermedad.

El mismo grupo de
investigadores ya había hecho un
estudio previo que también había
demostrado beneficios de la cena
temprana. Cuando más temprano
se cene, se baja el riesgo de
cáncer de mama o de próstata.
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ATLETISMO

Fueron protagonistas
en el campeonato
nacional de primera
fuerza 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Durango ha sido testigo del
esplendor deportivo de dos de
sus más destacados atletas, Anahí
Álvarez Corral y Fernando Daniel

Martínez Estrada, quienes han
demostrado su indiscutible
talento en el Campeonato
Nacional de Atletismo de Primera
Fuerza en la ciudad de Puebla.
Este emocionante evento no solo
fue una oportunidad para que los
atletas demostraran sus
habilidades, sino que también fue
un clasificatorio para dos de las
competiciones más importantes
del mundo atlético: el
Campeonato Mundial de la World
Athletics en Budapest, Hungría, y

los Juegos Panamericanos de
Santiago 2023.

EL ESCENARIO
El Gimnasio "Mario Vázquez

Raña" de Puebla se convirtió en el
epicentro de la acción atlética,
donde se reunieron los mejores
talentos del país para competir
por los codiciados lugares en el
podium. Entre ellos, destacaron
los nombres de Anahí Álvarez y
Fernando Martínez, quienes
brillaron con luz propia y se

coronaron campeones en sus
respectivas pruebas.

ANAHI
Anahí Álvarez Corral, la

talentosa duranguense, dejó una
huella imborrable en los 5000
metros carrera libre, una prueba
que exige resistencia, estrategia y
determinación. Con una
actuación impecable, cruzó la
meta en un tiempo asombroso de
16:28.92, dejando a sus
competidoras detrás y llevándose

la medalla de oro. María Fernanda
Medina, de Baja California, luchó
hasta el final y se ubicó en la
segunda posición con un tiempo
de 17:03.33, mientras que la
tercera en cruzar la meta fue
Vianey de la Rosa, del Estado de
México, con una marca de
17:16.76.

EN EL 10
Pero eso no fue todo para Anahí

Álvarez, ya que también participó
en la prueba de los 10,000 metros

AAnnaahhíí  ÁÁllvvaarreezz  yy
FFeerrnnaannddoo  MMaarr ttíínneezz
ddeessttaaccaann  eenn  eell
NNaacciioonnaall
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planos, donde nuevamente
demostró su supremacía y
consiguió la medalla de plata con
un tiempo de 34:34.48 minutos.
Aunque no pudo obtener el oro
en esta ocasión, su desempeño
fue extraordinario y su
determinación fue una muestra
clara de su espíritu competitivo y
pasión por el atletismo.

FERNANDO
Por otro lado, Fernando Daniel

Martínez Estrada, el talentoso

atleta oriundo de Santiago
Papasquiaro, demostró su
habilidad en los mil 500 metros
carrera libre, una prueba que
requiere velocidad, técnica y
valentía. Con un desempeño
excepcional, se alzó con la
medalla de oro con un tiempo
impresionante de 3:45.98.
Eduardo Herrera, de la Ciudad de
México, fue su digno rival y se
ubicó en el segundo lugar con un
tiempo de 3:46.88, mientras que
el tercer puesto fue para el

zacatecano Diego García con un
cronómetro detenido en 3:48.72
minutos.

LLAMADOS
Es evidente que Anahí Álvarez y

Fernando Martínez están
destinados a brillar en el mundo
del atletismo. Sus victorias en el
Campeonato Nacional son un
claro indicio de sus prometedoras
carreras deportivas y su pasión
por superar sus propios límites.
Además, sus logros los han

clasificado para competir en los
próximos Juegos Panamericanos
de Santiago de Chile 2023, donde
estarán representando a Durango
y buscando llevar el nombre de su
estado en alto.

EXITOSOS
En nombre de toda la

comunidad deportiva de
Durango, felicitamos a Anahí
Álvarez y Fernando Martínez por

sus impresionantes victorias y les
deseamos mucho éxito en sus
futuras competiciones. Sin duda,
estos dos atletas ejemplares
seguirán inspirando a
generaciones futuras y
demostrando que en Durango se
forjan campeones con
determinación, pasión y talento
indiscutible. ¡Que sigan
cosechando éxitos y dejando
huella en el mundo del atletismo!
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UUnn  ééxxiittoo  llaa  CCooppaa  DDuurraannggoo  
¡Emocionante Torneo
Copa de Futbol Juvenil
e Infantil Durango 460!

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La pasión por el futbol se hizo
presente en la ciudad de Durango
durante el Torneo Copa de Futbol
Juvenil e Infantil Durango 460,
organizado por la prestigiosa
Academia Tigres Durango.
Durante varios días, equipos de
diferentes categorías se
enfrentaron en emocionantes
encuentros para llevarse el título
de campeón en cada una de ellas.
La competencia estuvo llena de
emociones, goles y grandes
jugadas que dejaron a los
espectadores al borde de sus
asientos.

LOS PEQUES 
En la Categoría 2017, la

Academia Tigres Dgo se coronó
campeón, mostrando su talento
y dedicación en cada partido. El
Subcampeonato fue para la
Academia Japón, que también
demostró su calidad en el terreno

de juego.
En la Categoría 2015, las

Aguilas B se alzaron con el título
de campeón, dejando atrás a
fuertes rivales. La Academia
Japón obtuvo el Subcampeonato,
demostrando su gran nivel

futbolístico.
La Categoría 2014 fue

dominada por los Jaguares,
quienes se llevaron el título de
campeón en emocionantes
encuentros. El equipo Nuevo
Ideal FC quedó en el

Subcampeonato, dejando claro
que son un equipo de gran
potencial.

LOS CHIQUILLOS
En la Categoría 2013, Milagros

Soccer se coronó campeón tras

una destacada actuación en el
torneo. Los Linces se llevaron el
Subcampeonato, demostrando su
talento en el campo de juego.

La Categoría 2012 fue para
Dikcava, quienes mostraron un
excelente desempeño en cada
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encuentro. El Subcampeonato
quedó en manos de Calamares
Mazatlán, quienes también
dejaron una gran impresión en el
torneo.

LOS JOVENES
En la Categoría 2011, la

Selección Durango se alzó con el
título de campeón en una reñida
final. La Academia Tigres
Durango obtuvo el
Subcampeonato, demostrando
ser un digno rival.

La emoción continuó en la
Categoría 2010, donde la
Academia Santos se coronó

campeón en un torneo muy
competitivo. Los Diablos Dgo
quedaron en el Subcampeonato,
dejando una excelente actuación
en el torneo.

LOS MAYORES
La Categoría 2008 contó con

equipos de alto nivel, y las
Fuerzas Básicas de Mazatlán FC
se llevaron el título de campeón,
mostrando su potencial en el
futbol juvenil. Las Fuerzas
Básicas de Tigres UANL
obtuvieron el Subcampeonato, en
una final emocionante y
disputada.

La Categoría 2006 no fue la
excepción, y los Alacranes de
Durango se coronaron
campeones en un torneo muy
disputado. Los Real Lobos de
Torreón quedaron en el
Subcampeonato, dejando una
gran actuación en el torneo.

ELLAS
En la Categoría Femenil, Cobaed

se llevó el título de campeón,
demostrando el talento y la
dedicación del futbol femenino
en Durango. Las Tigrillas Dgo
quedaron en el
Subcampeonato, mostrando su

nivel competitivo y su amor
por el deporte.

Cada encuentro fue una
muestra de la pasión por el
futbol y la entrega de cada
jugador en el campo de juego.
Los equipos participantes
demostraron su talento,
dedicación y trabajo en equipo,
dejando claro que el futbol en
Durango está en constante
crecimiento y evolución.

La Academia Tigres Durango,
como organizador del torneo,
demostró su compromiso con
el desarrollo del futbol en la
región, brindando una

oportunidad para que los
jóvenes y niños de Durango
puedan demostrar su talento y
disfrutar de la competencia.

¡Felicidades a todos los
equipos participantes y a los
campeones en cada categoría
del emocionante Torneo Copa
de Futbol Juvenil e Infantil
Durango 460! Su entrega y
pasión por el deporte son
ejemplos inspiradores para
futuras generaciones de
futbolistas en Durango. ¡El
futbol en la región continúa
creciendo y dejando huella en
el corazón de sus aficionados!



Regresó a la senda de
la victoria de manera
contundente 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El mundo de las artes marciales

mixtas se iluminó con la
espectacular victoria de la
talentosa peleadora
duranguense, Hannah Ramos, en
la función número 34 de Lux
Fight League. Con una
demostración impecable de
habilidades y valentía, Hannah se
impuso sobre su rival Mon Batiz
en un emocionante combate que
dejó al público en vilo.

LA FUNCION
La función número 34 de Lux

Fight League, llevada a cabo en
una noche llena de adrenalina y
emoción, reunió a los mejores
exponentes de las artes marciales
mixtas para enfrentarse en la
jaula y demostrar su destreza. En
medio de este emocionante
escenario, Hannah Ramos se
destacó como una de las
protagonistas principales,
mostrando su poder y técnica en
cada movimiento.

EL COMBATE
Desde el inicio del combate,

Hannah demostró su
determinación al asumir la

ofensiva contra su oponente. Con
una combinación letal de golpes
precisos y patadas certeras, logró
mantener a Mon Batiz a la
defensiva. Sin embargo, fue en el
primer round que Hannah
mostró su verdadero poder,
llevando la pelea al suelo y
aplicando una sumisión
impecable que dejó sin opciones
a su rival.

Con una técnica pulida y una
agresividad controlada, Hannah
Ramos demostró por qué es una
de las peleadoras más destacadas
de Durango y una promesa en el
mundo de las artes marciales
mixtas. Su dedicación,
entrenamiento riguroso y pasión
por el deporte se reflejaron en
cada movimiento, ganándose el
respeto y la admiración de los
presentes en el evento.

SU CARRERA
Para Hannah Ramos, esta

victoria es solo un paso más en su
prometedora carrera en el mundo
de las artes marciales mixtas. Con
su disciplina y talento, estamos
seguros de que seguirá
cosechando éxitos y alcanzando
nuevos logros en su trayectoria
deportiva.

Desde Durango, la comunidad
de fanáticos y seguidores de las
artes marciales mixtas celebra
con orgullo la victoria de Hannah
Ramos en Lux Fight League. Su
talento y pasión por el deporte

son un ejemplo inspirador para
los jóvenes deportistas de la
región, mostrando que con
esfuerzo y determinación, los
sueños pueden convertirse en

realidad.
Felicidades a Hannah Ramos por

esta memorable victoria y por
representar a Durango con tanta
garra y excelencia en el mundo de

las artes marciales mixtas.
¡Seguiremos apoyando a esta
talentosa guerrera en cada paso
de su emocionante carrera!
¡Enhorabuena, Hannah!
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Emocionante Jornada
de Futbol para la
Academia ACFFEM
Durango

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La pasión por el futbol sigue
creciendo en la ciudad de
Durango gracias al esfuerzo y
dedicación de los talentosos
equipos de la Academia de Futbol
Femenil ACFFEM Durango. Este
domingo, las categorías Juvenil e
Infantil de la academia se
enfrentaron en la Liga Promo
Stars, demostrando su calidad y
compromiso en el terreno de
juego.

LA VICTORIA
En un electrizante encuentro, el

equipo de la categoría Juvenil de
ACFFEM Durango se alzó con una
contundente victoria de 3-0 sobre
el equipo de Cantera Pink. Las
jóvenes jugadoras desplegaron
un fútbol ágil y coordinado,
mostrando sus habilidades y

técnica en cada jugada. Con un
trabajo en equipo excepcional y
una defensa impenetrable,
lograron mantener a raya a sus
rivales, mientras que su ofensiva
demostró gran eficacia al marcar
tres goles que les otorgaron una
merecida victoria.

LA DERROTA
Por otro lado, en la categoría

Infantil, el equipo de ACFFEM

Durango tuvo un enfrentamiento
reñido contra el equipo de Santos
División. A pesar del gran
esfuerzo y entrega de las jóvenes
jugadoras, el marcador finalizó
con un resultado de 3-1 a favor
de Santos División. Aunque no
obtuvieron la victoria, las futuras
estrellas del futbol femenil de
Durango mostraron una actitud
combativa y un juego lleno de
garra y determinación.

LO QUE VIENE
La Academia ACFFEM Durango

no se detiene y ya tiene la mira
puesta en futuros desafíos. Con
gran entusiasmo, los equipos
continúan preparándose para
dos importantes torneos: la Copa
Durango-Mazatlán en la
categoría 2010-2014 y el
Nacional Sub 18 de la Federación
Mexicana de Futbol en la

categoría 2005-2009. Estos
eventos representan una
oportunidad para medir su nivel
de competencia y seguir
creciendo como deportistas.

EL TRABAJO
El trabajo arduo, el compromiso y

la pasión por el futbol son los pilares
fundamentales de la Academia
ACFFEM Durango. Bajo la dirección
de entrenadores capacitados y con
el apoyo de sus familias, las jóvenes
jugadoras siguen forjando su
camino hacia el éxito en el mundo
del futbol femenil. Cada partido es
una oportunidad para aprender,
crecer y seguir demostrando que en
Durango el futbol femenil tiene un
gran futuro.

La comunidad deportiva de
Durango se enorgullece de tener
una academia como ACFFEM que
fomenta el desarrollo del futbol
femenil en la región y promueve
valores como la disciplina, el trabajo
en equipo y la superación personal.
¡Felicitaciones a las jóvenes
futbolistas por su desempeño en la
Liga Promo Stars y les deseamos
todo el éxito en los próximos
torneos! ¡Vamos ACFFEM
Durango, a seguir dejando huella
en el futbol femenil!

NNiiññaass  ddee  llaa  AACCFFFFEEMM  mmeejjoorraann  
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